



Stuve

Studierendenvertretung der
Universität Erlangen-Nürnberg



Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

Universität Erlangen-Nürnberg • Postfach 3520 • 91023 Erlangen

Protokoll der 8. Konventssitzung am 13. Juni 2024

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

stuve.fau.de
stuve-konvent@fau.de

Sitzungsort:
Schwarz-Weiß-Saal, Universitätsstr. 19

Beginn:
18:31 Uhr

Ende:
20:43 Uhr

Sitzungsleitung:
Emil Fischer
Alina Abel

Protokoll:
Lars Wickel
Janes Nehring
Caroline Lukas

Schriftführerin:
Ann-Sophie Scholl

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	3
1.1	Anwesenheit	3
2	Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	5
2.1	Anwesenheit	5
2.2	Beschlussfähigkeit	5
2.3	Beschluss der Tagesordnung	5
3	Berichte	5
3.1	Sprecherinnenrat	5
3.2	Senat	5
3.3	FSVen	6
3.3.1	Philosophische Fakultät	6
3.3.2	Naturwissenschaftliche Fakultät	6
3.3.3	Technische Fakultät	6
3.3.4	Rechts- und Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät	7
3.3.5	Medizinische Fakultät	7
3.4	AKs / Referate	7
3.4.1	AK Strukturreform	7
3.4.2	Referat Queer (11.01. -11.05.2024)	7
3.4.3	Referat für Mobilität	8
3.4.4	Referat Politische Bildung	8
3.5	Sonstige Berichte	9
3.5.1	BayStuRa	9
3.5.2	EELISA	9
4	Hochschulgruppenunterstützung: Sky Campus	9
5	Terminierung Infostände Hochschulwahl	11
6	Wahlen	11
6.1	Nachwahl in den Sprecherinnenrat	11
6.2	Bestätigung Referentinnen	11
7	Finanzen Hochschulwahlen	12
8	Sonstiges	12
8.1	Nächste Sitzung	12

8. Sitzung des Studentischen Konvents am 13. Juni 2024

1 Formalia

Protokollantinnen:

- Lars Wickel
- Janes Nehring
- Caroline Lukas

Schriftführerin:

- Ann-Sophie Scholl

1.1 Anwesenheit

Konventsmitglieder:

- Emil Fischer
- Alina Abel
- Lars Wickel
- Ann-Sophie Scholl
- Lis-Loreen Masel
- Chantal-Sophié Eidt
- Silvan Weiß
- Janes Daniel Nehring
- Caroline Lukas
- Jan Rieger
- Benedict Saffer
- Tim Kotschenreuther
- Marco Schering (ab 18:34 Uhr)
- Julian Windeck (ab 18:45 bis 19:06 Uhr)

Abwesend:

- Leon Bernáth (entschuldigt)
- Benedikt Bock

- Maximilian Bohle (entschuldigt)
- Marie Büttner (entschuldigt)
- Jonas Fischer
- Leo Foppe (entschuldigt)
- Noah Hildebrandt (entschuldigt ohne Stimmrechtsübertragung)
- Oliver Jünger
- Johanna Kotlarski (entschuldigt)
- Tamara Lindner
- Christian Peppel (entschuldigt)
- Johanna Schiller (entschuldigt)
- Jana Seng (entschuldigt ohne Stimmrechtsübertragung)
- Jule Straubinger (entschuldigt ohne Stimmrechtsübertragung)
- Hanna Wanke (entschuldigt)

Stimmrechtsübertragungen:

- Johanna Kotlarski überträgt Stimme auf Alina Abel
- Leon Bernáth überträgt Stimme auf Emil Fischer
- Maximilian Bohle überträgt Stimme auf Caroline Lukas
- Marie Büttner überträgt Stimme auf Benedict Saffer
- Johanna Schiller überträgt Stimme auf Oliver Jürgen
- Christian Peppel überträgt Stimme auf Jan Rieger
- Leo Foppe überträgt Stimme auf Lis-Loreen Masel
- Hanna Wanke überträgt Stimme auf Janes Nehring

Gäste:

- Daniel Bucher (Ref PB bis 19:35 Uhr)
- Philip Rossmann (Sky Campus bis 19:42 Uhr)
- Ramesh Pokhrel (Sky Campus bis 189:42 Uhr)
- Kartik Kanodia (Sky Campus bis 19:42 Uhr)
- Antonia Ernstberger (ab 18:36 Uhr bis 19:45 Uhr)
- Mayvi Bürger (ab 18:52 Uhr bis 19:53 Uhr)
- Arzu Gürsöz (ab 19:34 Uhr bis 19:43 Uhr)

Die Sitzung startet um 18:31 Uhr.

2 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2.1 Anwesenheit

Anwesend sind 13 Mitglieder und 7 gültige Übertragungen.

2.2 Beschlussfähigkeit

Der Studentische Konvent ist mit 20 Stimmen beschlussfähig.

2.3 Beschluss der Tagesordnung

Weiterer TOP: Finanzielle Unterstützung für Listen

3 Berichte

3.1 Sprecherinnenrat

- In den letzten zwei Wochen haben wir uns noch einmal überlegt, wie wir uns mit dem ProKo besser vernetzen können. Absprachen für die Hochschulwahl sind geplant und der ProKo ist jetzt auf unserem FSVen-Emailverteiler.
- Stipendiumgruppen haben über Dritte von den unterstützten HSGen erfahren. Wir können diese Gruppierungen jedoch nicht unterstützen, da sie nur für Stipendiatinnen offen sind. Bitte gebt das an die entsprechenden Personen weiter, wenn ihr davon mitbekommt.
- Frau Fuhrmann vom Green Office war zu Gast bei unserer letzten Sitzung. Es gibt ein Lastenrad, welches von FSIn, FSVen und der Stuve ausgeliehen werden kann. Außerdem wird das Green Office demnächst Photovoltaikanlagen auf das Gebäude in der Freyerslebenstraße bauen. Es werden noch Helferinnen gesucht, eine Anmeldung und weitere Infos wird es dazu noch geben. Um unseren Austausch mit dem Green Office weiter zu verbessern, bekommen sie ab jetzt unseren Stuve-Newsletter.
- Mehr ist aus den letzten 2 Wochen nicht zu berichten.

3.2 Senat

Der nächste Senat tagt erst wieder am Mittwoch. Deswegen gibt es gerade nichts Neues zu berichten.

3.3 FSVen

3.3.1 Philosophische Fakultät

- Verbesserung der Aufenthaltsqualität: Wir bekommen mehr Sitzgelegenheiten in den Gebäuden und im Freien (sogar mit Überdachung), mehr Snackautomaten und 62 Steckdosen (!!)
- FSIen-Vernetzungstreffen: Es kam die Idee auf, eine von FSIen organisierte Vortragsreihe ins Leben zu rufen. (Die Themenfindung erfolgt nach der Abfrage welche FSIen sich tatsächlich beteiligen würden.)
- Ende Juni: Sommerfest der FSV- und FSI-Mitglieder am Bürgermeistersteg
- Am 07.05. haben wir das FSV-Vernetzungstreffen ausgerichtet - im WiSe wird dann die Tech die FSVen mit offenen Armen begrüßen dürfen.
- Bibkom phil (13.05 - 16 Uhr): Phil ist für E-Books sensibilisiert. Öffnungszeiten sind ein schwieriges Thema. Es wird Aushänge/Verweise geben, wo welche Bibliothek ist. Anschaffungsvorschlag kann man per Website ausfüllen. Der C-Turm wird in den SoSe-Ferien geschlossen.

3.3.2 Naturwissenschaftliche Fakultät

Es gibt keinen Bericht.

3.3.3 Technische Fakultät

- 2 Entsendungen: Ersatz für Andy Hierl in die KFL und ein W2 BA
- Auf Nachfrage haben wir erfahren, dass der Status als gewähltes Mitglied in der FSV oder Konvent oder ähnlichem nicht ausreicht, um die Uni-Transporter fahren zu dürfen.
- Wir haben mittlerweile eine Kurzfassung des Ergebnisses der Mensaumfrage, zusammen mit dem Bericht auf unserer Website (<https://fsv.tf.fau.de/techfak-versorgung/>) veröffentlicht und als Rundmail verteilt.
- Wir planen wieder ein Vernetzungstreffen zwischen den FSIen der Tech zu veranstalten, die Vorbereitungen dafür laufen bereits.
- MLP ist bei uns in der Südmensa negativ aufgefallen. Sie sind in anderen Hochschulen teilweise mit Hausverbot versehen worden und haben auch bei uns Beschwerden ausgelöst. Wir treten in Kommunikation mit dem Studierendenwerk, um darüber zu reden.

Ann-Sophie Scholl: Bei uns wurde MLP, ohne selbst aufzutreten, bereits als Sponsor von Veranstaltungen tätig.

3.3.4 Rechts- und Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät

Die nächste Sitzung ist am 14.05.24.

3.3.5 Medizinische Fakultät

- Wir hatten in den letzten beiden Wochen konstruktive Gespräche mit unserem Studiendekan Prof Volk und Prof Achenbach, der der neue Studiengangvertreter der Klinik (Humanmedizin Erlangen) werden soll.
- Auch mit Frau Draheim und Frau Tropper aus dem Dekanat haben wir gesprochen und uns über die aktuelle Lernraumsituation ausgetauscht.
- Anmeldungen zu Blockpraktika sind immer noch ein Thema mit verschiedenen Problemen. Die Vorbereitungen zur Studien-Zuschusskommission laufen.
- Es gab ein FSV-Verknüpfungstreffen, auf dem wir unsere Thematiken und Probleme gerade mit neuen Mitgliedern besprochen haben. Lösungen haben wir bisher keine gefunden.

3.4 AKs / Referate

3.4.1 AK Strukturreform

- Am Dienstag 14.05. findet um 16:00 Uhr ein Infozoom für die FSVen statt.
- Wer von euch gerne mitarbeiten möchte, hat da die Gelegenheit für Aufklärung und Fragen zu stellen.
- Wir haben jetzt zweimal die Sprat-Äquivalente der anderen bayrischen Hochschulen angeschrieben und warten noch auf Rückmeldung zur Analyse.
- Wir überlegen auch wie wir unsere aktuellen uniweiten Gremien besser gestalten können.
- Der Terminklick für das nächste AK Treffen läuft noch.

3.4.2 Referat Queer (11.01. -11.05.2024)

- Allgemein:
 - Allgemeines E-Mail-Besprechen und Beantworten, ggf. Weiterleiten
 - Berichte, Teilnahme einzelner Leute, z.T. Mit-Orga an Veranstaltungen der queeren Community
 - Planung von verschiedenen Veranstaltungen/Workshops, oft in Zusammenarbeit mit anderen Hochschulgruppen, Vereinen, Interessensgruppen
 - Viel Austausch mit Harriet Ziegler (Lenkungsreis Diversität)

- Referentinnen für Konvent bestimmt: Luca und Norman Anja
- Bilaterales Gespräch: C. Trautner, Trans-Ident, Queer Ref
- Sitzungszeit für neues Semester (SoSe 24): Montag 18:30 Uhr (jede Woche)
- Umzug unseres Pads zu einem verschlüsselten aus Datenschutzgründen
- Das Genderverbot ist derzeit wichtiges Thema für uns.
- Die Liste von genderneutralen Toiletten wird derzeit aktualisiert.
- Aktionen/Stattgefunden
 - 17.01.: Ende der queeren Ringvorlesung (queeres Leben unter NS-Verfolgung an Uni Eichstätt)
 - 08.03.: Frauen/FLINTA* Kampftag: Teilnahme an Demo
 - März: Dragveranstaltung in Nürnberg
 - on-going: Mitarbeit bei der Entstehung des queeren Zentrums in Erlangen, derzeit Immobiliensuche
 - on-going: Mitarbeit am CSD (von MYTQ e.V., lokaler CSD-Verein), evtl. wieder was für Rahmenprogramm in den Wochen vorher
 - on-going: Workshop für Mediziner*innen

3.4.3 Referat für Mobilität

Das Ref Mobil hat an der vom Green Office organisierten Vorstellungsrunde am roten Platz am 5.6. teilgenommen und sich selbst, die Stuve, den AK SeTi und die StUB beworben. Ferner wurde mit der Verteilung von Plakaten und Flyern begonnen. Nach aktuellem Stand sind diese vor allem am Südgelände aufzufinden, jedoch ist eine Verteilung an Uni-Bib, Phil und einigen Gebäuden der Med angedacht.

3.4.4 Referat Politische Bildung

Daniel Bucher (Kunstgeschichte) versucht das Referat für politische Bildung zu re-initiiieren und möchte auch als Referentin kandidieren. Am 14. Mai soll es ein Gründungstreffen geben. Ziel ist, mehr Veranstaltungen zu politischer Bildung an der FAU zu organisieren. Auf das Social-Media (Instagram) wird hingewiesen. Die Sitzung findet morgen um 18 Uhr et im Stuve-Haus (Turnstraße 7) im Erdgeschoss statt.

Emil Fischer: Gerne darf die Veranstaltung auch über den Mailverteiler beworben werden.

Marco Schering betritt um 18:34 Uhr die Sitzung. Es sind somit 20 Stimmen anwesend.

3.5 Sonstige Berichte

3.5.1 BayStuRa

- BayStuRa hat am 28.04.2024 in Kempten getagt.
- AG Lehramt und AG Studierendenwerke sind eingesetzt worden (bei Interesse bei unserer BayStuRa-Delegation melden für mehr Infos).
- Die Demo gegen das Genderverbot am 15.5 in Nürnberg wurde auch erneut angesprochen.
- Es gab einen weiteren Sicherheitsvorfall an der Hochschule München.
- BayStuRa positioniert sich gegen Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländerinnen.
- Unser Antrag zu achhaltigem öffentlichen Personennahverkehr wurde angenommen. Die StUB wird explizit unterstützt.
- Neue Bafög-Regelungen wurden diskutiert mit einer Reihe von Meinungsbildern (Details auf Anfrage).

3.5.2 EELISA

- EELISA hat letzte Woche das Pub-Quiz organisiert, an dem sich die Studierendenschaft rege beteiligt hat.
- Morgen findet der Diversity-Day an der TechFak statt, wer Interesse hat, kann gerne vorbeikommen.
- Mitte Juni: Exkursion zum Unternehmen Bose. Die Anmeldung ist noch möglich.

4 Hochschulgruppenunterstützung: Sky Campus

Philip Rossmann (Sky Campus)

Ramesh Pokhrel (Sky Campus)

Kartik Kanodia (Sky Campus)

Ramesh Pokhrel: We are Sky Campus, we want to improve the mental health of students by offering mindfulness courses and yoga. We have gotten a lot of positive feedback from the students.

Kartik Kanodia: I am a member in this club.

Philip Rossmann: I'm studying Chemical Engineering and I'm currently still enrolled as my masters thesis is still being processed. I'm working as a consultant right now.

History: Two years ago, we tried offering a course. A cooperation with FAUGesund didn't work out because of concerns about spiritual or cultist background because of our connection to „Art

of Living“. We were asked to prove that Sky Campus is of no concern. We did a lot of research about cult to find out what cults actually are, what the signs are so that we could properly show that we aren't a cult.

Julian Windeck betritt um 18:45 Uhr die Sitzung. Somit sind jetzt 21 Stimmen anwesend.

Philip Rossmann presents the Paper they wrote about Sky Campus. It should be included here or provided somehow to the Konvent.

Jan Rieger: You're offering free courses for yoga, mental health etc. and there is the one paid course on top?

Philip Rossmann: Sky Campus wants to be an self-sufficient group on campus focused on students' mental health and offer (free?) activities like yoga courses or going trekking. For that cause we want to be able to use university rooms. Our courses are very certified.

Lars Wickel: That sounds like Sky Campus is mainly there to promote Art of living courses, and the art of living course is at least suspected of being a cult.

Philip Rossmann: Only FAUGesund suspects we are a cult. Our group doesn't fulfill the requirements to qualify as a cult.

Alina Abel: This sounds like you should work with FAUGesund.

Philip Rossmann: FAUGesund wanted to be clear if our group is a cult and has asked Stuve for its opinion on the group.

Alina Abel: The courses are free, but how do you pay for the teachers?

Philip Rossmann: 99 percent of the courses are free, but we also promote courses form „Art of Living“ that will cost money. But it is possible for for e.g. refugees to visit some of the courses for free.

Alina Abel: Did you want to become part of the universities health offer?

Philip Rossmann: For now, we only wanted to be included in the newsletter. Initially we wanted FAUGesund to pay for the students' courses with Krankenkassen-Budget.

Philip Rossmann: FAUGesund was worried because of the connection to „Art of Living“, which they feel is a cult.

Ramesh Pokhrel: I am from Nepal where yoga is from. Our practices are harmless, also there are countless studies supporting the positive effects of yoga.

Philip Rossmann: Our courses are certified, we have received EU funding in the past, the organization is originally from India but has German structures. We are not a guru-centered cult where people are forced to have sex with a cult leader, or to take drugs. There is a spiritual center in the black forest, the group leader can be criticized and criticism is not being shut down. The group aims to bring spiritual aspects to Germany, not to be a religion.

Julian Windeck verlässt um 19:06 Uhr die Sitzung. Somit sind jetzt 20 Stimmen anwesend.

Interne Debatte über die Hochschulgruppe von 19:06 bis 19:34 Uhr.

Es soll weitere schriftliche Nachfragen an Sky Campus und FAUGesund geben, um die Situation zu klären.

5 Terminierung Infostände Hochschulwahl

Wahlwoche (10.-14. Juni) und letzte Woche vor der Wahl (3.-7. Juni)
oder: Zwei Infostände im Wahlzeitraum (12.-19. Juni)?

Ann-Sophie Scholl: Ist es sinnvoll, in dieser kleinen Runde den Termin festzulegen, oder sollen wir Termine zur Auswahl und Abstimmung schicken?

Emil Fischer: Das würde ich auch vorschlagen. Üblich sind zwei Termin in der Woche zuvor und in der Wahlwoche.

Ann-Sophie Scholl: Ich schlage vor bei den FSVen nachzufragen, wann sie für die Hochschulwahl werben möchten.

Emil Fischer: Trotzdem fragen wir ab, wie es jetzt lieber wäre. Sollen die Aktivitäten zusammengelegt werden?

Ann-Sophie Scholl: Bei der Wahl der Infostand-Termine sollten die Aktivitäten der FSVen berücksichtigt werden.

Emil Fischer: Dann schicken wir dazu einen Terminklick.

6 Wahlen

6.1 Nachwahl in den Sprecherinnenrat

Vertagt

6.2 Bestätigung Referentinnen

Mayvi Bürger
Arzu Gürsöz

Beide sind aktiv bei der AntiRa der Med-Fak. Sie wollten das Referate AntiDisRa zwecks Zusammenarbeit kontaktieren und sind dabei auf deren Nicht-Aktivität gestoßen. Als Ziel stellen sie sich die Schaffung von Infrastruktur vor, um die Bekanntheit an der FAU zu verbessern und gemeinsam mit anderen Akteurinnen zusammenzuarbeiten.

7 Finanzen Hochschulwahlen

Emil Fischer: Letztes Jahr wurden die Listen mit je 100€ für die Konventsliste unterstützt. Wollen wir das wieder machen?

Ann-Sophie Scholl: Wir hatten da aber auch den Listen gegenüber klar kommuniziert, wofür das Geld verwendet werden soll (keine Flyer, die einfach in jeden Briefkasten geworfen werden, sondern eher etwas wie Plakate).

Emil Fischer: Wir können dann einfach diese Voraussetzungen wieder nehmen.

Silvan Weiß: Wie viele Listen haben das letztes Jahr überhaupt genutzt?

Emil Fischer: Das müssen wir nachschauen.

Abstimmung: Wollen wir dieses Jahr wieder jeder Konventsliste unter den Voraussetzungen von letztem Jahr 100€ geben?

Ja: 19?

Nein: 0

Enthaltung: 0

Damit wollen wir das wieder tun.

8 Sonstiges

8.1 Nächste Sitzung

24.06. -> Lars kümmert sich.

22.07.

20.08.

25.09.

Die Sitzung endet um 20:43 Uhr.